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２００８年 ４月１６日

通巻１０８２ 号

この号の内容

｢院調整額見直し｣に様々の声 １Ｐ

｢名ばかり管理職｣問題でアンケート ３Ｐ

つくしんぼ新園舎建設だより ３Ｐ

メーデー､バードウォッチングのご案内４Ｐ

◎「給料に対して明らかに仕事量が増えても大

学の情勢を考え、受け入れてがんばってきた

つもり。お金というより、上層部がそんな認

識だという事実に正直モチベーションが下が

ります。とても残念です。」

◎「助手の時代でも決して負担は軽いものでは

なく、そのうえ授業や学類等の仕事が加わり、

負担は相当増えたのに、俸給にまったく反映

されないというのは、あまりにも不公平だと

思う。この点は根本的に検討していただきた

い。」

◎「定年退職された教授の授業の穴を補充せず

現員で処理するため、私たちは助教として授

業を持つことになったと思っています。教授

の半分程度の俸給で同じ授業を回す助教は相

当コスト削減に貢献していると自負している

ので、今回の提案はとても心外。」

◎「仕事が増えた一方で俸給が上がった実感は

ありません。本当に上がっていたのか？と思

わず今確認してしまいました。調整額をなく

すのなら、定時に帰りたいし土日は休みたい。

講義も指導も講師以上だけで全部できるのな

らやってください。・・・これは本心ではあ

りません。助教になりよい仕事をさせてもらっ

ていると思っているし、できればもっと良い

仕事がしたい。いつか俸給も改善するかもし

「拡大リーフ」と「権利手帳」活用して
新しい組合員への呼びかけとして、「拡大
リーフレット」と「権利手帳」が作成され、

組合員の皆さんのお手元にも届けられている

かと思います。
この内容を見ていただければ、組合のこと、

組合に加入することの大切さ等が分かってい

ただけると思います。是非、新しい方、まだ

組合に入っていただいていない方にお届けし、
気軽に、加入を訴えましょう。

各支部、分会で拡大の段取りが取られ、具

体的な加入も進んできて

います。
皆さんのご協力をお願

いいたします。

４～５月、組合員拡の取り組み進めよう

｢調整額見直し｣ に対し、助教から様々の声

正直モチベーションが下がります！！
組合ニュースでもご案内のように、「大学院調整額見直し」に対し、

様々な疑問や問題点が指摘されています。（４月３日号参照）こうした
点に関し、大学から「人件費・・増加」の「事態を招いた」として名指

しをされた助教の方々から、率直なご意見が寄せられています。そのい

くつかをご紹介します。（短く要約させていただいたものもあります） 調整額
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れないと思っています。そういう気持ちのこ

とも、考えて欲しいです。」

助教への移行時との「話が違う」、
改めて助教の「処遇見直しを」の声も

◎「助教制度導入のときは、講師以上との差を

なくすことが言われていたと思う。大学院生

の配属に係るこの不公平を無くして欲しい」

◎「共通教育に関しては赴任後２年目移行くら

いから年４コマ担当し、１０余年になります。

学部の授業に関しては３年くらい前から年２

コマあるいは３コマ担当してきております。

卒論指導の指導及び副査も担当。大学院の授

業担当はしていません。学部によって事情が

ことなります。」

◎「過去の議論に戻ってしまうが、調整額では

なく、助手と講師に新たな棒給を設置するべ

きです。」

◎「助教になった時、共通教育の授業担当が義

務、学部の授業担当にはなれないと言われた。

団交での理事の説明とは異なっている。」

◎「昨年度は大学院生を主任指導していたため

調整手当がついたが、今年度はつかないにも

かかわらず、以前と比較して共通教育科目の

負担が増えている。定員数が減らされる中し

かたがない面はあるかもしれないが、共通教

育について同等の負担という点をあらため、

2:1程度にするか、共通教育を負担すること

に対する手当（俸給をあげる？）を検討して

ほしい。」

何よりも、納得できる説明と協議を希望

◎「お金の問題としては、よくわからないこと

があります。教授ひとりの給料で助手・助教

はほぼふたり雇えます。一方で、いちばんコ

ストのかかる教授が一番多いのに、コストが

安くて数も少ない助教の俸給を削ることで本

当にコスト削減できるのですか？『議会は議

員の不利を選べない』なんてことがない

よう にして欲しいと思います。」

◎「トップダウン的ではなく、十

分に議論して 決めてほしい。」

◎「○○学部の場合、助

教は修士卒、博士取得

者を対象とし、大学院

の指導か授業を持つこ

とが必要と聞かされて

います。新しい俸給を

適用して欲しい。」

大学は１０月実施を示唆!
実状把握と教育・研究環境充実の措置が前提

ある部局では、助教には院の授業を持たせな

い等、助教制度発足時の積極的な面に逆行する

ことが議論されているとも聞こえてきます。

助教はじめとする教員の多忙な実態の把握と、

退職金やボーナスへの波及などの疑問への説明

など、「人件費削減＝結論ありき」でなく、教

職員が納得できる協議こそが、今、求められて

います。

皆さんの提案、ご意見をお寄せください。

５月３日(土･祝)13:00オープニング企画
13:30 開 会

石川厚生年金会館大ホール

講演／井上ひさしさん

劇作家・小説家・９条の会呼びかけ人

風刺講演／松崎菊也さん
戯作者・コメディアン

（保育室もあります）
●組合にチケットあります●

＜９条の会：金大ネット／石川ネット＞

平和憲法施行６１周年記念県民集会

輝け９条！許すな改憲！

参加費／ １０００円
学生 ５００円

中学生の時に被爆 火の中を逃げまどい家族を喪う

４月２２日(火)17:00～18:30
文法経３０２教室

講演／岩佐幹三名誉教授

＜ ９条の会：金大ネット ＞

原
爆
被
害
を
体
験
し
て･･

核時代と日本国憲法

人
件
費

削
減
!!
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つくしんぼ保育園

新園舎建設だよりから
桜の開花を知らせるニュースがちらほら聞こえ
てくる季節となりました。
昨年の３月、保育園建替えの為の代替地がきま
り、喜びの中「建設準備小委員会」を発足させ、
さまざまな準備をしてまいりました。建物の概要
はほぼ出来上がり、今年度からは建物内部の紬か
な部分をひとつずつ詰めて決めていく作業が始ま
ります。
木や畳のぬくもりのある現在の建物の良さを生
かした上で、機能的な保育室づくりを皆様の思い
も取り入れながら考えていきたいと思っています。
多くの方から、つくしんぼ保育園の新園舎建設
に向けてのご寄付を頂きまして誠にあり
がとうございました。
お蔭さまで平成20年3月現在で162名
の皆様から、寄付金50３万円、貸付金
３２５万円、合計828万円の暖かいご支
援を頂いています。
目標まであと一歩です。更に一回り大

きい、ご支援をお願いいたします。

寄付金の中には「お年玉の一部を」と言っ
て持って来てくれた学生や、「ボーナスが出
たから」と杜会人になった卒園児自身がもっ
てきてくれた分も含まれています。
保育園にとっては何よらもうれしく、カ強
い支援でした。また、無認可時代の方々から
もたくさんご支援を頂き、つくしんぼを忘れ
ず応援して頂けたことに感動しています。

何よりの宝物

卒園児が「ボーナス出たから」と

つくしんぼ保育園完成予想

（３月２５日）
第 １ 号

お振込みは下記の方法で

お願い致します

郵便振込の場合

口座名義:つくしんぼの

新園舎をつくる会

口座番号:00700-1-39554

日本マクドナルド店長の『管理職』としての

残業代未払いは労働基準法違反とした東京地裁

判決（１月２８日）を契機に、国会での追及や

世論に押され、厚生労働省は４月１日「名ばか

り管理職」問題で、全国の労働局に対し企業へ

の適切な監督指導を行うよう求める通達を出し

ました。

金沢大学でも平成１８年度、それまでの「課

長補佐」から「副課長」へと職名を変更し管理

職（手当１０％）に変更されましたが、「名目

だけ管理職で超勤手当打ち切り、権限もない」

との意見が「事務職

員アンケート」に寄

せられました。今、

問題の『名ばかり管理職』の疑いもあながち暴

論とは言えないのではないでしょうか。

そこで、組合では副課長の皆さんからのご意

見をお聞きし、今後の事務職員の処遇改善に役

立てることにしました。アンケートが届いた方

は是非ともご協力をお願いします。

また、副課長でない方も、いろいろご意見が

ありましたら組合にお寄せください。

（ E-mail kanazawa@ku-union.org ）

「名ばかり管理職」問題で、

副課長にアンケートを実施
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バードウォッチングのご案内
心踊るこの季節、野山では鳥たちが恋の季節をむかえ、あちら

こちらでさえずっています。綺麗な声、地味な声、騒がしい声と

鳥によってさまざまで、私たちの耳を大いに楽しませてくれます。

木々の芽吹き前で見通しも良く、鳥たちを観察

するには良い季節です。花香る角間の森の中で、

鳥たちの姿を追いながら、春の気分を満喫する

のはいかがでしょうか。

当日は、自然研の木下さん、木村さんに植物と

小鳥の紹介をお願いしています。学びながら、

角間の里山を楽しみましょう。

参加費

無 料

持ち 物：雨具、防寒具（以上は必携）、

野鳥ガイドブック、カメラ、双眼鏡（倍率は８倍程

が目安です）以上は無くてもじゅうぶん楽しめます

参加費：無料（お弁当、お茶を準備します）

５月１日（木）１０時 開会
金沢市本多町 本多の森公園

（１０時に現地集合でお願いします）

働くものの団結で生活と権利を守り、
平和と民主主義、中立の日本をめざそう

１１時３０分～ 市役所前・香林坊・スクラン
ブル交差点経由で竪町公園で流れ解散

◎ 組合旗が立っていますので、その周りにお集まり下さい

第７９
回

ストップ！戦争する国づくりなくせ！格差と貧困・働くルールの確立

活

動

日

誌
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13
日

就
業
規
則
改
定
案
説
明
会

（
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業
場
代
表
者
も
）

15
日

教
職
員
共
済
事
務
担
当
者
会
議

18
日

第
４
回
組
織
部
会
議

21
日

団
体
交
渉

全
大
教
中
部
ブ
ロ
ッ
ク

看
護
問
題
交
流
集
会

金
沢

24
日

常
任
委
員
会

集合時間：４月１９日（土）９時３０分
（雨天中止、小雨決行、解散はお昼頃です）

集合場所：旧教育開放ｾﾝﾀｰ前 駐車場
（角間本部下、角間中央本部寄りバス停の裏）

ルート：金沢大学角間地区


